

Sinaloa lidera el crecimiento (El Financiero 31/10/16)

Sinaloa lidera el crecimiento (El Financiero 31/10/16) THAMARA MARTINEZ tmartinez@elfinanciero.com.mx Lunes, 31 de octubre de 2016 La actividad económica en Sinaloa registró un repunte en el segundo trimestre de 2016, apoyada por mejores resultados en el sector industrial y fue la entidad con mayor expansión en el periodo. Con un alza anual de 8.3 por ciento en cifras desestacionalizadas, el estado logró el mayor crecimiento en cuatro años en el Indicador Trimestral de Actividad Económica Estatal (ITAE). Si fuera un país, la entidad registraría el segundo crecimiento a nivel mundial, sólo detrás de Irak, con 10.3 por ciento. La India avanza a un ritmo de 7.6 por ciento, según los pronósticos del Fondo Monetario Internacional para este año. De acuerdo con datos del INEGI, desde el segundo trimestre de 2012 la entidad no registraba un avance a tal escala. Por sectores, el desempeño de la rama industrial fue el más relevante con un alza de 15.2 por ciento. Para el sector secundario, la lectura más reciente del ITAE figura como el mayor incremento en el segmento desde que se tiene registro, a partir del primer trimestre de 2004. De igual forma, las actividades agropecuarias revelaron un significativo aumento anual en el índice de 15.1 por ciento, el más importante en un año. Por su parte, el sector servicios apuntó un avance de 5.8 por ciento, que enmarca el mejor resultado para las actividades terciarias también en cuatro años. El segundo estado con mayor crecimiento en el ITAE para el segundo trimestre fue Aguascalientes, apoyado sobre todo por el avance de más de 14 por ciento en el sector agropecuario. Los servicios reportaron un alza de 8.5 por ciento para la entidad, en tanto que las actividades secundarias apuntaron una expansión de 7.9 por ciento. En el agregado, la actividad económica de la entidad fue 6.6 por ciento mayor, respecto al año pasado. En el tercer sitio figuró Quintana Roo con un avance anual de 5.2 por ciento. A pesar de que la industria estatal exhibió un crecimiento de casi 20 por ciento en el trimestre, que destaca como su mejor resultado en más de una década, el segmento agropecuario logró hilar tres periodos en terreno negativo. **LOS DE MAYOR CAÍDA** Siete de las 32 entidades del país reportaron contracciones en su actividad en el segundo trimestre. Los descensos más significativos se registraron en Zacatecas, donde el ITAE retrocedió 7.4 por ciento; en Campeche, donde la baja fue de 5.8 por ciento; y en Veracruz, con una disminución de 4.7 por ciento. En el caso de Campeche, con el dato más reciente se acumulan más de dos años de bajas en el índice. No obstante, para Zacatecas y Veracruz los descensos resaltan como los de mayor valor desde que se tiene registro.